

Table with subscription rates for the United States and Foreign.



Table with subscription rates for the United States and Foreign.

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES ARTS

1er Septembre 1827

NOUVELLE-ORLEANS, JEUDI MATIN, 18 SEPTEMBRE 1913

87ème Année

MEXIQUE

Le Message du Président Huerta

Le 25 octobre, les navires de guerre des Etats-Unis devront quitter les eaux mexicaines...

INCIDENT A LA FRONTIERE

Les Etats-Unis ont le droit de maintenir leurs vaisseaux de guerre dans les eaux mexicaines.

Washington, 17 septembre. - Hier que le président provisoire Huerta ait déclaré ouvertement que si les vaisseaux de guerre des Etats-Unis restaient un mois de plus dans les eaux du Mexique...

Il a été manifestement indiqué aussi que les lois internationales donnent aux Etats-Unis le droit strict d'envoyer des vaisseaux de guerre pour protéger ses nationaux dans les ports des pays où règnent des désordres qui peuvent mettre leur vie ou leurs biens en danger.

C'est ainsi que l'année dernière nos vaisseaux de guerre furent aussi envoyés au Nicaragua, au Venezuela et dans la République Dominicaine où les révolutions ou les menaces de révolte faisaient craindre pour les intérêts américains.

C'est ainsi également que la visite de notre flotte d'Asie calma les craintes que nos compatriotes éprouvaient en Chine par le fait de la Révolution dans ce pays.

Mais il a encore une fois été déclaré aujourd'hui que les vaisseaux de guerre des Etats-Unis se trouvant dans les eaux du Mexique respecteraient la commande du président provisoire Huerta en ne posant aucun acte contraire à la dignité ou à la souveraineté de ce pays.

On lisait aujourd'hui au département d'état que dans le message du président provisoire Huerta, il n'y a rien qui puisse motiver un changement d'attitude des Etats-Unis à l'égard du Mexique.

Malgré les protestations des Constitutionnalistes les élections auront lieu.

gouvernement régulier du Mexique, qu'ils sont en état de révolution et qu'ainsi la paix n'existe pas dans le pays comme l'exige la Constitution pour qu'il puisse être régulièrement procédé à une élection présidentielle.

La lecture du message du président provisoire au Congrès mexicain.

Le message a été lu, pour la plus grande partie par M. Huerta lui-même; mais sa voix lui ayant fait défaut, ce fut le secrétaire de la chambre qui en acheva la lecture. Il contenait 15,000 mots.

Un grand nombre d'officiers de l'armée avaient été dissimulés parmi le public des tribunes. A l'ouverture de la session qui eut lieu mardi à 6 heures du soir par la lecture du message, 21 coups de canon furent tirés.

Le message et la présence des vaisseaux de guerre des Etats-Unis dans les eaux mexicaines.

Mexico, 17 septembre. - Le président provisoire Huerta a remis son message au Congrès du Mexique réuni mardi à 6 heures du soir. Un passage de ce message relatif à la présence des vaisseaux de guerre des Etats-Unis dans les eaux mexicaines dit qu'en octobre la permission doit rester autrement que comme faisant une visite de courtoisie dans les ports du Mexique, leur sera retirée.

Le Congrès mexicain avait accordé aux navires de guerre des Etats-Unis, le 25 avril 1913, la permission de stationner le long des côtes du Mexique, pour protéger les citoyens des Etats-Unis.

La durée de la permission était de six mois; elle expire donc le 25 octobre prochain, et il est certain qu'elle ne sera pas renouvelée.

Plaintes à l'adresse des Etats-Unis - Les mouvements révolutionnaires n'ont plus grande importance.

Le message cite une longue liste des contrées qui ont reconnu le gouvernement de M. Huerta; mais, il contient des plaintes à l'adresse des Etats-Unis qui n'ont pas soutenu une nation amie dans une période de troubles.

Il déclare que les élections auront lieu et rapporte la grande diminution d'importance des mouvements révolutionnaires de Madero-Garranza et de Zapata celui-ci ayant été pratiquement complètement défait.

Les relations entre le Mexique et les Etats-Unis.

A ce propos, le message dit: Outre la lutte fratricide qui nous épuise, la tension de nos relations diplomatiques avec les Etats-Unis, qui heureusement n'existe qu'avec le gouvernement et non avec le peuple des Etats-Unis, nous a fait le plus grand mal bien que cela ne nous fut pas mérité et a retardé la complète pacification de la république.

Cette affaire est des plus délicates et la commission permanente du Congrès a déjà été mise au courant de la marche des négociations lesquelles n'ont jamais été rompues. J'ai seulement à indiquer que le gouvernement espère, avec les meilleurs raisons, voir se résoudre rapidement le différend qui, de jour en jour, tient en suspens la vieille amitié qui nous unissait et ne devrait cesser de nous unir dans l'avenir à nos puissants et civilisés voisins.

Le message parle ensuite de l'avènement du gouvernement de Huerta, avènement qui fut notifié à toutes les puissances avec lesquelles le Mexique entretient des rapports d'amitié; il cite les puissances qui se sont empressées de le reconnaître par lettres autographes. Il poursuit disant: "Ce fut une grande surprise en même temps qu'un grand regret pour la chambre et pour le pouvoir exécutif de constater l'absence de réponse de la part de plusieurs pays qui sont unis au Mexique par les liens du sang, du langage et de coutumes aussi bien que par l'identité des aspirations et de la destinée."

"Le pouvoir exécutif ignore complètement la cause qui peut avoir motivé cette conduite et cela peut être entièrement digne de respect. Il s'abstient de s'efforcer de connaître cette cause et se contente d'exposer les résultats devant votre honorable corps."

Les vaisseaux de guerre étrangers le long des côtes du Mexique.

"Il a été envoyé dans nos ports différents vaisseaux de guerre étrangers dans le but, disaient-ils, de protéger si cela devenait nécessaire, les vies ou les intérêts de citoyens étrangers pour qui l'état d'insécurité du pays, dû à la révolution, pouvait devenir une menace."

"Je suis entré en relations diplomatiques à ce propos avec divers gouvernements étrangers appelant leur attention sur l'action respective de ces gouvernements et après avoir reçu les explications nécessaires, je dictai des ordres pour l'exécution de la loi sur cette matière."

La loi prohibant la présence des vaisseaux de guerre étrangers pour plus d'un mois dans les eaux du territoire mexicain, le Sénat autorisa ces vaisseaux à rester, à la condition, bien entendu, que leur présence ne pourrait jamais porter aucune atteinte à la dignité ou à la souveraineté du Mexique. Cette autorisation était limitée à six mois à partir du 25 avril, et il ne serait pas prudent de la renouveler à l'approche de son expiration.

LES ELECTIONS.

Au sujet de l'approche des élections, le président provisoire dit qu'il a promulgué la loi instituant des élections présidentielles en octobre prochain.

A ce sujet, il déclare qu'il continuera à faire tout ce qui sera en son pouvoir pour achever la pacification du pays dans le temps le plus court. Il peut déjà dit-il, annoncer au Congrès qu'il domine la situation dans la majorité des états, excepté dans le Sonora et le Durango qui sont encore totalement à l'heure actuelle placés en dehors de son autorité.

INCIDENTS A LA FRONTIERE.

Brownsville, Tex., 17 septembre. - Hier, à 40 milles d'ici, des Mexicains en territoire des Etats-Unis étaient l'anniversaire de l'indépendance de leur pays et avaient arboré des drapeaux mexicains à l'exclusion de tout drapeau américain. Des soldats des Etats-Unis les enlevèrent. Alors, les Mexicains hissèrent aussi un drapeau des Etats-Unis.

Un incident semblable a eu lieu à Pharr, Hidalgo, Texas; des soldats ont aussi fait enlever les couleurs mexicaines jusqu'à ce que celles des Etats-Unis aient été hissées.

Ligue pour la propreté des rues

Tous les marchands et directeurs des grands magasins situés le long de la rue du Canal, depuis la rivière jusqu'à la rue des Romains, vont être priés de coopérer au mouvement pour la propreté des rues, qui a été entrepris par un comité spécial de l'Association de Commerce, dirigé par W. U'ley et une délégation des clubs féminins de la ville. Un des plans du comité est la décoration des magasins avec des plantes et des fleurs, suivant une coutume qui existe dans des villes importantes. La fédération accordera des prix suivant le mérite des décorations. Parmi les dames qui ont pris part à la discussion se trouvaient Mme Meyers, présidente de la fédération; Mme J. E. Huckins, d'Alger; Mme E. J. Graham, Mme Sol Wolff et autres.

ANGLETERRE

Les grèves d'Irlande

Sept gares de Liverpool ne travaillent pas par suite des grèves irlandaises.

La ville de Dublin est affamée, les conducteurs d'omnibus de Londres menacent de se mettre en grève.

Londres, 17 septembre. - Le Royaume-Uni est menacé d'un des grèves les plus sérieuses de l'époque, suivant ce que disent les chefs du parti ouvrier.

Les troubles ont commencé par le lock-out de plusieurs ouvriers de Dublin, la semaine dernière, par suite de la grève des charbonniers, due à l'engagement par les patrons d'ouvriers ne faisant pas partie de l'Union. La grève des ouvriers des docks de Liverpool, et des employés des chemins de fer à Liverpool et à Birmingham, a paralysé les trois grandes lignes ferrées qui desservent le centre de l'Angleterre. La compagnie du canal de Manchester s'attend également à une grève de la part des ouvriers des docks.

Les gares de marchandises de Liverpool ferment leurs portes.

Sept des principales gares de marchandises de Liverpool ont fermé leurs portes; plusieurs autres sont sur le point de le faire. Toutes les tentatives de régler les troubles de Dublin ont échoué.

Les difficultés de recevoir des provisions sont telles, qu'il est probable que les marchés de la capitale irlandaise fermeront. Jusqu'à présent Londres n'a été qu'indirectement atteint par les grèves de chemins de fer. La métropole est plus intéressée par la menace des conducteurs d'omnibus de se mettre en grève, par suite de la défense qui leur a été faite par la compagnie de porter les insignes de l'Union. Les conducteurs se sont réunis aujourd'hui et ont adopté une résolution en faveur de la grève. Cette grève paralyserait complètement tous les services d'autobus ainsi que les lignes souterraines de Londres.

Attentat des suffragettes

Le château historique Penhurst Place sauvé à temps de l'incendie.

Londres, 17 septembre. - Les suffragettes militantes ont essayé d'incendier Penhurst Place, un château historique datant du XIVème siècle, et appartenant à Lord de Lisle and Dudley, ce château est situé à Tunbridge, dans le Kent.

Les habitants du château rievillés par le pétillage des flammes et par le fumée, ont découvert que tous les encadrements des fenêtres étaient en feu. Les gens au service du propriétaire du château ont réussi à rendre maîtres de l'incendie.

On aperçut deux femmes qui s'enfuyaient sur la pelouse située devant le château, et plusieurs pamphlets relatifs au mouvement des suffragettes ont été ramassés autour du château. La plus grande indignation s'élève dans les environs, car cette magnifique demeure qui était ouverte aux visiteurs sera fermée à l'avenir. Parmi les merveilles enfermées dans les murailles de cette belle demeure, se trouve une galerie de portraits des ancêtres du propriétaire actuel. Il y a également des tapisseries merveilleuses et plusieurs objets ayant appartenu à la reine Elizabeth, qui habita ce château à

Les grands transatlantiques et la guerre

Londres - La "Pall Mall Gazette" consacre un long article aux transatlantiques montrés actuellement sur chantier en Allemagne.

"La Compagnie Hamburg-America" dit-elle se prépare à construire un troisième transatlantique monstre du même type que "l'Imperator" et le "Vaterland". Il peut arriver qu'un jour l'avis de service "Imperator" a été retiré du service trois mois en vue d'un examen de ses organes cause une panique sur les Bourses du monde. Car chacun de ces trois navires gigantesques transporteront au bas mot, 12,000 hommes avec canons et trains dans sa coque et il faudra bien des torpilles pour le faire couler.

"Les trois navires réunis pourraient porter la moitié de la force contre laquelle nous prenons des mesures militaires de précaution et auraient bien des chances d'échapper à notre flotte. Voilà des points sur lesquels il serait bon de porter une attention profonde."

FRANCE

LES GRANDES MANOEUVRES.

Le Président Poincaré assiste à la fin des manoeuvres.

Castelsarrasin, 17 septembre. - Une grande bataille à laquelle 120,000 hommes ont pris part, a eu lieu aujourd'hui à Castelsarrasin. Le Président de la République y assistait. Cette bataille a marqué la fin des grandes manoeuvres.

L'armée bleue du nord et l'armée rouge du midi, avaient, suivant le thème des manoeuvres, été en contact pendant sept jours. Aujourd'hui les deux armées se trouvaient en présence, sur une ligne s'étendant sur plus de vingt milles le long de la vallée de la Garonne.

Avant le lever du jour, la cavalerie, l'artillerie et l'infanterie se sont préparées pour la rencontre finale, pendant que les avions militaires parcouraient le front des troupes pour relever l'emplacement des armées en présence.

Le Président Poincaré et M. Eugène Etienne, ministre de la guerre, ont assisté à la bataille du sommet d'une colline située dans les environs de la ville.

ESPAGNE

Meurtre d'un directeur de Casino. - Il est tué à coups de revolver par un ancien employé.

Saint Sébastien, 17 septembre. - M. Bouelle, directeur du Casino de St. Sébastien, a été tué la nuit dernière, en présence de plus de 1,500 personnes groupées autour des tables de jeu.

Vers minuit, un individu en tenue de soirée, a sorti un revolver de sa poche, et a tiré un coup de feu au plafond de la salle de jeu. Une panique a eu lieu et la foule des joueurs s'est précipitée vers les portes de sortie. Au coup de feu M. Bouelle s'est écrié vers l'individu, qui tournant son arme sur le directeur, a fait feu à cinq reprises. La mort a été instantanée. L'auteur du meurtre n'a opposé aucune résistance à ceux qui sont venus pour l'arrêter. On croit que c'est un employé qui avait été congédié.

BELGIQUE

Eboulement des murs d'un canal. - Sérieuse inondation.

Mons, 17 septembre. - Par suite de travaux souterrains pour étendre l'exploitation d'une mine,

En Tripolitaine

SANGLANTE RENCONTRE AVEC LES ARABES.

Le général Torelli tué à la tête de ses troupes; 33 officiers et soldats italiens tombent au champ d'honneur.

Bengazi, Tripoli, 17 septembre. - Le commandant des forces italiennes, le général Torelli, ainsi que 33 officiers et soldats italiens ont été tués hier, pendant une rencontre avec des tribus arabes. La liste des blessés du côté italien comprend 75 officiers et soldats. Les pertes arabes ne sont pas indiquées, mais sans aucun doute elles furent très sérieuses.

La colonne italienne, qui depuis quelque temps était en campagne contre les tribus, a trouvé les Arabes solidement retranchés sur une hauteur commandant la vallée de Teenz. Dès le début de l'action les Arabes ont opposé une vigoureuse résistance aux efforts de l'infanterie italienne qui voulait avancer, mais avec l'aide de l'artillerie, les fantassins ont pu s'emparer de la position, après une violente canonnade qui a obligé les Arabes à se retirer dans le désert.

ENVOI D'UNE MACHINE INFERNALE

Le général Otis reçoit par la poste le dangerueux colis.

Los Angeles, 17 septembre. - Le général Harrison Gray Otis, propriétaire du "Los Angeles Times", a reçu par la poste, mardi, une machine infernale. C'est la seconde fois en trois ans qu'un attentat contre la vie du général Otis a lieu.

Un serviteur japonais devint méfiant à la vue du paquet, et la police fut prévenue. Le paquet mystérieux fut ouvert dans un champ. Il fit explosion et creusa un trou profond dans le sol.

Le général Otis pense que les mêmes personnes qui ont fait sauter à la dynamite le "Los Angeles Times" et tué 21 personnes par suite de l'explosion, ont envoyé la machine. D'un autre côté la police croit qu'il faut imputer cet acte à des Mexicains vu la ligne de conduite suivie par le général Otis sur la question mexicaine. Le général Otis a de gros intérêts au Mexique. C'est un ami intime de Porfirio Diaz.

UNE ECOLIERE DE 70 ANS.

Liège, 16 Sept. - Il existe actuellement à Liège une écolière de soixante-dix ans. C'est une veuve, Mme Ortmans, qui vient de terminer ses études à l'école communale d'adultes. Complètement illettrée il y a trois ans, elle a décidé de sortir de son ignorance et on lui décernera, dimanche prochain, à la distribution des récompenses, un des premiers prix de lecture.

865 BEBES NES PENDANT LE MOIS D'AOUT.

D'après une statistique relevée par le docteur O'Reilly, président du bureau de santé de la ville, le nombre d'enfants nés à la Nouvelle-Orléans pendant le mois d'aout a été remarquable, soit 267 de plus que pendant le mois de juillet.

MORT DU PERE DU TRÈS REV. PERE SCOTTI

Nous avons eu le regret d'apprendre le décès de M. Scotti, père du très Rev. Chanoine Scotti, curé de la Cathédrale St. Louis qui s'est éteint à Pozzolo di Formigara, Italie, à l'âge de 75 ans. M. Scotti était malade depuis près d'un an. Cependant les dernières nouvelles reçues par le très Rev. Père Scotti ne laissaient pas entrevoir une fin si rapide. Le défunt avait célébré l'année dernière ses noces d'or. Sa veuve lui survit.

"L'Abeille" se joint aux innombrables amis du très Rev. Père Scotti pour lui témoigner sa vive et respectueuse sympathie et lui dire la part qu'elle prend à son immense chagrin. Ainsi que nous l'avions annoncé le très Rev. Père Scotti partira dimanche pour l'Europe. Il se rend auprès de sa vieille mère pour lui aider à supporter avec courage cette si cruelle épreuve.

THAW FAIT DE LA MUSIQUE

Pendant une heure il charme les habitants de l'hôtel; il ne joue que des airs classiques.

Littleton, N. H., 17 septembre. - Harry Kendall Thaw, s'est rendu aujourd'hui à Concord, capitale du New Hampshire, pour attendre le moment de comparaître jeudi devant le gouverneur Felker, au sujet de son extradition.

Certain que la Cour de District des Etats-Unis examinera son cas d'après un writ d'habeas corpus, si par hasard il perdait sur la question d'extradition, le fugitif de Matteawan est rempli d'espoir et a fait bonne figure à la foule amassée autour de la gare, au moment de son départ pour Concord.

Thaw a célébré hier sa victoire sur Jérôme en donnant une audition musicale dans le salon de l'hôtel, où il était descendu. Un nombreux auditoire l'a écouté religieusement. Il a joué au piano des morceaux classiques et a évité tous les airs de ragtime. Il est resté plus d'une heure à faire de la musique, et sans ses gardiens qui lui ont demandé de se retirer, il aurait continué plus longtemps.

L'ancien gouverneur de Pensylvanie, M. Stone, était le seul avocat qui soit resté avec Thaw. Les autres attendent la procédure d'extradition. M. Jérôme est également parti. Il se rendra lundi à Concord.

UNE LOTERIE CHINOISE

UN VENDEUR DE BILLETS EST ARRETE ET LE MATERIEL EST SAISI.

Une loterie existe à la Nouvelle-Orléans pour la colonie Chinoise et comme ce genre de passe-temps est défendu par la loi de l'état et par la loi municipale, il est advenu, hier soir, que Un Fort Chinois, vendeur de billets de loterie, et porteur de listes et de numéros, s'est trouvé en prison, accusé d'avoir enfreint les lois de l'état et de la ville. Un de ses compatriotes, Wing Bee Hong, demeurant 801 avenue Washington, a informé l'officier Hart qui avait acheté un billet de loterie de Un Fort, et celui-ci fut arrêté au coin des rues Canal et Remparts. Cinquante billets de loterie, en caractères Chinois, et cinquante listes numérotées furent trouvés sur la personne du prisonnier ainsi que \$23. Wing Bee Hong interpréta les signes cabalistiques, et déclara que c'était de la loterie Chinoise.